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#colosenses 3:12-17 

12 Entonces, ustedes como escogidos de Dios, santos y amados, 
revístanse de tierna compasión, bondad, humildad, mansedumbre y 
paciencia; 13 soportándose unos a otros y perdonándose unos a otros, 
si alguien tiene queja contra otro. Como Cristo los perdonó, así 
también háganlo ustedes. 14 Sobre todas estas cosas, vístanse de 
amor, que es el vínculo de la unidad. 15 Que la paz de Cristo reine en 
sus corazones, a la cual en verdad fueron llamados en un solo cuerpo; 
y sean agradecidos. 16 Que la palabra de Cristo habite en abundancia 
en ustedes, con toda sabiduría enseñándose y amonestándose unos a 
otros con salmos, himnos y canciones espirituales, cantando a Dios 
con acción de gracias en sus corazones. 17 Y todo lo que hagan, de 
palabra o de hecho, háganlo todo en el nombre del Señor Jesús, dando 
gracias por medio de Él a Dios el Padre. 

** 

“Cuando la capacidad natural del hombre se perfecciona y pule hasta  
convertirse en un arte, entonces observamos con gran sorpresa la gran y 
perfecta sabiduría de Dios en la música…y nos maravillamos al escuchar la   
voz que canta una melodía simple, mientras otras tres, cuatro o cinco voces 
tocan y juegan alrededor de esa voz y adornan esta simple melodía con 
efectos musicales artísticos, recordándonos así de una danza celestial 
donde todos se encuentran en un espíritu de amabilidad, caricias, y 
abrazo... Aquel que tenga esto en poco, que no considere la música como 
una maravillosa creación de Dios, debe ser poco más que un zapato y no 
merece ser llamado ser humano; no se le debe permitir escuchar nada más 
que el aullido de los burros y el gruñido de los cerdos”.


Estas coloridas palabras de Martín Lutero nos muestran un hombre 
verdaderamente apasionado por la música, sin duda. Lutero tiende a ser 
explosivo en sus palabras, pero él estaba apuntando a algo mayor con lo 
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que nos comunicaba. Se los digo porque durante su vida y ministerio, él 
mismo escribió unos 40 himnos, incluyendo el himno de batalla de la 
Reforma, “Castillo Fuerte es Nuestro Dios”.


Y es que, hay algo que ocurre en nosotros cuando cantamos. Por eso Dios 
nos dio 150 Salmos. Uno puede estar en lo profundo del desánimo, y una 
buenca canción transformar el ambiente completamente. 


A nosotros nos pasó, mi esposa y yo estábamos en Israel, teníamos poco 
tiempo allí. Y nos invitaron a una cena de Shabbat con una familia judía. 
Andábamos con otros pastores latinos, y uno estaba así como medio en 
resguardo. Moca uno diría, o chivo. En Shabbat no se usa electricidad, era 
a velas. Y tú sabes, son judíos.


Pero una canción cambió totalmente el ánimo. Nuestro anfitrión dijo, miren 
hermanos: hay una canción que es tradicional aquí en Israel que cantamos 
los sábados, nosotros siempre la hacemos en familia. Se llama Hine Ma 
Tov. 


Y cuando nuestro amigo empezó a cantar, cambió el ánimo 
inmediatamente. 


La canción dice:

//Mirad cuan bueno y delicioso es, habitad los hermanos juntos. //


De eso se trata nuestro pasaje de hoy


++

Hoja de Ruta 
1. Los hermanos 
2. Habitando juntos 
3. Como el rocío del Hermón 

++ 
Idea central: 
La vida de iglesia es la vida de Cristo en amor, paz, y gratitud. 

¿Listos? 👟 
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++ 
1) Los hermanos 
12 Entonces, ustedes como escogidos de Dios, santos y amados, 
revístanse de tierna compasión, bondad, humildad, mansedumbre y 
paciencia. 

Debo avisarles que vamos a andar rápido hoy, pero no puedo saltar la 
belleza que tiene este texto para nosotros. 


Porque Pablo inicia diciendo una realidad que siempre debemos recordar. 
La vida cristiana se trata de comportarse como aquello que somos. 


•Se habla mucho de ser antes que hacer, y así debe de ser. 

•Pues, ya que eres, haz. Ahora, ¿el qué?


Mira esta belleza. Amado, si la Biblia te lo recuerda, es porque lo 
olvidamos. 


1: Escogidos de Dios. Es decir, que Dios no se encontró en la obligación 
de tenerte como hijo: Él lo decidió. Él te escogió. No es que Él no tuvo de 
otra: es que Él te quiso escoger. Eso es absolutamente asombroso, porque 
tú eres hijo de Dios porque Dios quiso que así lo fuera. Él te escogió. Tu 
Padre te escogió. Con un propósito. 


2: Santos. Esto es, la palabra técnica es wow. Santo significa apartado. 
Que le pertenece a Él. Ese es nuestro estado, es nuestra condición. En la 
casa, en mi casa, yo no cocino. Pero hay cosas que son del grill, de la 
parrilla, que están en la cocina, y en la casa se sabe: “no, eso es de papi. 
Eso está apartado”. Tú estás apartado, tú eres de papá. Tú no estás para 
inmoralidad, ni estás para juicio; tú estás apartado para buenas obras, y… 
amado: estás apartado por amor.  

3: Amados.  Para mí, esto es lo más asombroso de las tres características 
aquí. Porque una fuerza puede escoger, una inteligencia artificial puede 
apartar, pero solo una persona puede amar. Solo el Dios personal puede 
amar, y aquí dice que Él te ama a ti. Él te apartó y te escogió porque Él te 
amó. ¿Quién de aquí ama a Dios? Lo amamos porque Él nos amó primero. 
Lo sintamos o no, Él nos ama, nos amó en la cruz, y nos ama hoy. 


Eso es lo que somos, eso es Piedra Angular. Eso somos los hermanos. 
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Y ahora nos toca comportarnos como lo que somos. Por eso dice: 
revístanse… 

++ 
2) Habitando juntos en armonía 
14 Sobre todas estas cosas, vístanse de amor, que es el vínculo de la 
unidad. 

¿Sobre cuáles cosas? Pues, esto es hermoso. Porque el amor es algo que 
es difícil de definir muchas veces, pero Pablo aquí viene y nos describe 
cómo luce el amor dentro de la iglesia. Él habla de cinco características de 
las que uno tiene que vestirse, y entonces uno se pone el amor arriba para 
que las resguarde. 


++ 
Amor (v.12) 
•tierna compasión 
•bondad 
•humildad 
•mansedumbre 
•paciencia 

¿Tú te imaginas habitar en un ambiente donde normalmente nos están 
tratando así?

•Que cuando te acercas, en vez de juicio, recibes compasión. 

•Que en vez de andar cacareareando, andemos felicitándonos unos a otros. 

•Y que en vez de desesperarnos, tengamos paciencia. 


Dirías que no tienes que imaginártelo porque eso es justo lo que tenemos 
en la presencia de Dios. 


•Compasivo y clemente es el Señor, lento para la ira y grande en 
misericordia y Amor Leal. 

Así se mira el amor. Pero también nos dice que amar es:


++ 
Amor (v.13): 
Soportarnos unos a otros 
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Perdonarnos unos a otros 

A mí me fascina que dice que a veces amar es soportar. Lo dice el v.13 
soportándose unos a otros. Claro, bajo el cinto del amor, pero a veces el 
pecado ha hecho tanto estrago en nuestras vidas, a veces estamos tan 
dañados, que la Biblia dice: a gente así, sopórtala. 


En amor, no es a regañadientes. Pero a veces, habitar juntos es aguantar 
cosas. Y se lo puedo decir, personalmente, a mí me han aguantado mucho. 
Eso es parte de habitar juntos en armonía. 


Pero no es solo aguantar o soportar: es también perdonar, como Cristo nos 
perdonó. Es decir: “eso que tú hiciste, me ofendió profundamente. Eso le 
falló a Dios, eso me falló a mí, pero si Dios está dispuesto a perdonarte en 
Cristo, yo también te perdonó. Ven: te abrazo, y más nunca lo vuelvo a 
hablar. Eso se quedó en la cruz, eso ha sido perdonado”. 


Ah, pastor, ¿pero como yo sé si he perdonado? ¿Lo sigues recordando? 
¿Sigue la relación dañada? ¿Sigue siendo un tema? Pues es posible que 
necesites ayuda.


Ah, pastor, ¡pero es que no se lo merecen!  Esa te la creo. Pero la Biblia 
no dice “pidan perdón”, dice “Perdona”. No dice, “Que te soporten”. Dice: 
Soporta. 


**

Además: nuestra mirada no está en quién se merece qué, está en Cristo. Lo 
que me lleva al verso 15:


++

Habitando juntos en armonía 
15 Que la paz de Cristo reine en sus corazones, a la cual en verdad 
fueron llamados en un solo cuerpo; y sean agradecidos. 

Lo único que necesitamos para que haya conflictos es que hayan dos 
voluntades distintas. No tiene ni siquiera que haber mala voluntad, a veces 
hay buenas intenciones: la Biblia muestra casos así. Pero es parte de la 
humanidad caída que se juntan dos amiguitos y terminan como dos 
lapices. 
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Y es así como Pablo dice que el árbitro en nuestras disputas y en nuestros 
corazones debe ser la Paz de Cristo. Ojo qué no está diciendo…yo 
conozco gente, tú seguro también, que desde que viene un posible 
conflicto cambia el tema de una vez. No somos de Cristal: Cristo nos da 
una paz no como el mundo la da. 


La idea es que yo no quiero hacer mi voluntad, y tú no quieras hacer tu 
voluntad, sino que queramos que LA SANTA VOLUNTAD DE DIOS sea 
hecha. Que Él reine. Por eso dice que la PAZ REINE. Que rija, que mande. 


++ 
“La verdadera paz no es simplemente la ausencia de tensión; es la 
presencia de justicia”, Martin Luther King, Jr.  

**

Ah, pastor, ¿pero y si yo no me siento así? ¿Yo no quiero ser hipócrita? 
¿Y yo no quiero tratar a la gente así con tanta compasión? ¿Yo no tengo 
tantas ganas de perdonar? Yo quiero hacer mi voluntad.


Bueno. Nota cómo empieza nuestro texto: Revístanse. O sea, pónganselo 
arriba. Y todas esas características –compasión, paciencia, humildad, 
perdón, paz– todo es Cristo.  

Dicho de otra manera: 


++

Para habitar juntos en armonía, tenemos que vestirnos de Cristo.


C.S. Lewis da un ejemplo excelente sobre esto. En su libro Mero 
Cristianismo, el capítulo se llama “Vamos a pretender”, y él apunta a que el 
cristianismo, en un sentido es como la bella y la bestia, que te dan un beso 
y te transforman de un ogro a un príncipe. 


Pero en otro sentido, es como si un hombre muy horrible se pone una 
máscara que lo hace lucir mucho mejor que como él es en verdad. Él dura 
años con la máscara y, al quitársela, se da cuenta que su rostro se ha 
moldeado a la forma de la máscara. Lo que al principio era un disfraz se 
termina volviendo en su realidad.  
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Si tienes el corazón de Cristo, y te vistes de Cristo, y actúas como Cristo, al 
final serás como Cristo. 


++ 
3. Como el rocío del Hermón 

•Puede que hayas notado que en el v.15, luedo de que nos habla de que la 
Paz de Cristo reine en nuestors corazones, así como si fuera de la nada, 
Pablo nos dice… Y sean agradecidos. 

•Si continúas con tu Biblia abierta ahí, nota el v.16. Nos habla de la 
importancia y del contenido de nuestras canciones, diciendo que la 
palabra de Cristo habite en abundancia en ustedes, con toda sabiduría 
enseñándose y amonestándose unos a otros con salmos, himnos y 
canciones espirituales… y entonces dice cantando a Dios con acción de 
gracias en sus corazones.  

Y si no fuera suficiente, mira el v.17. Que todo lo que hagan, de palabra 
o de hecho, háganlo todo en el nombre del Señor Jesús…y entonces 
dice: dando gracias por medio de Él a Dios el Padre. 

¿Lo puedes ver? ¿Que la gratitud no es opcional para el pueblo de Dios?


No lo es para habitar juntos en armonía. No lo es para habitar en esta vida. 


Solo un corazón agradecido es un corazón satisfecho. Un corazón que 
entiende que todo, todo, lo hacemos en el nombre del Señor Jesús. Que 
todo es de Él, por Él, y para Él.


**

Y es así cómo yo recuerdo el Hineh Ma Tov. 


¿Puedo leerte ese Salmo? ¿Ese himno espiritual? Es la página 631. 

++

(Diseño Monte Hermón y Salmo 133, full screen)

1 Miren cuán bueno y cuán agradable es 
Que los hermanos habiten juntos en armonía. 
2 Es como el óleo precioso sobre la cabeza, 
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El cual desciende sobre la barba, 
La barba de Aarón, 
Que desciende hasta el borde de sus vestiduras. 
3 Es como el rocío de Hermón, 
Que desciende sobre los montes de Sión; 
Porque allí mandó el SEÑOR la bendición, la vida para siempre. 

El monte Hermón era el monte más alto de Israel, y el Salmista nos apunta 
a que la bendicion de la Unidad y el amor entre los hermanos viene 
directamente del cielo. No dice que Dios la va a enviar, dice que Dios la 
mandó. No dice que va a mandar un poco de bendición: dice que mandó la 
vida para siempre. 


Así como en nuestro Texto hoy, Pablo nos recuerda cómo debemos 
portarnos solamente luego de decirnos que somos escogidos, santos, 
amados. Ya Él nos dio la bendición.


Pero entonces nos habla de las barbas de Aarón. Aarón, que era el Sumo 
Sacerdote, y quien representaba a los hombres delante de Dios. 


Aquí dice que Dios enviaría una unción y una bendición tal sobre Aarón,que 
bajaría por su barba… y le caería en sus vestidos…Así de grande iba a ser 
su bendición.


Y luego vendría el real y verdadero Sumo Sacerdote, 

•Ungido con Poder de lo Alto,

•El santo, el amado, 

•Él subió al Monte a sudar gotas de sangre, y de su costado descendería la 
bendición y la vida para siempre. 


•Y hoy, su unción es nuestra, su Espíritu habita en nosotros, 

•Y nosotros nos vestimos de Él, 

•Nosotros lo vivimos a Él, 

•En amor, en paz, y en gratitud, 

•Celebramos su vida y su resurrección, hasta que Él vuelva en gloria y 
poder para gloria de Dios Padre. 


Bendito sea el Nombre de nuestro Señor.


Benedicción: Apocalipsis 5:9-12
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